

# Proyecto ejecutado por ONG Biotandina realizó acciones para conservar el Santuario de la Naturaleza de Punta Gruesa

*Gracias al financiamiento del Gobierno Regional de Tarapacá y el Consejo Regional, a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, se realizaron acciones para difundir, educar y visualizar este sitio.*

Con el lanzamiento de la página web, se entregaron los resultados del Proyecto "Conservando y visualizando la biodiversidad del Santuario de la Naturaleza Ecosistema de Niebla Punta Gruesa", desarrollado por la ONG Biotandina, que tiene como uno de sus principales objetivos dar a conocer la existencia de ese lugar único a sólo unos kilómetros de Iquique.

Maria José Harder, directora ejecutiva de ONG Biotandina, comentó que en el marco del Proyecto 8% FNDR Medio Ambiente 2025, que ejecutaron durante ese año, pudieron realizar una serie de actividades que les permitió dar a conocer de la existencia de este sitio de conservación, haciendo difusión a través de distintos medios de comunicación y también acciones en el mejoramiento del sitio en específico.

"Estamos muy contentos de los avances que tuvimos con este proyecto, mejorando y protegiendo el sitio a través de la instalación de señalética en el lugar, la habilitación del sendero y, por último, la página web, que permitirá tener una comunicación permanente con la comunidad y donde podremos dar a conocer los avances, y continuar educando a la comunidad en el cuidado de la flora local, además pudimos realizar una visita guiada con actores territoriales al Santuario", complementó la directora de la ONG.

El Gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal,



destacó que "este proyecto refleja muy bien el sentido del financiamiento que impulsa el Gobierno Regional junto al Consejo Regional, a través del FNDR y de la línea del 8% Medio Ambiente: apoyar iniciativas que nacen desde las organizaciones, con conocimiento técnico, compromiso comunitario y un impacto concreto en la protección de nuestro patrimonio natural. Como GORE estamos convencidos de que conservar ecosistemas únicos como el Santuario de la Naturaleza de Punta Gruesa no solo es una responsabilidad ambiental, sino también una inversión

en educación, identidad regional y desarrollo sostenible para las futuras generaciones".

Durante la ceremonia de finalización, se entregaron todos los detalles del proyecto y se presentó una exposición fotográfica de las distintas especies de flora presentes en el sector, junto a la presentación de un folleto con información para la comunidad.

Raquel Pinto, Directora Científica del proyecto, se refirió a

todo el trabajo realizado en el sector con atrapanieblas y el repoblamiento de sector, con cactus introducidos propagados a partir de semillas.

## Santuario de la Naturaleza

Este sitio único es administrado por ONG Biotandina desde 2025, ubicado a poco más de 20 kilómetros al sur de Iquique, específicamente en los altos del acantilado de Punta Gruesa.

El Santuario de la Naturaleza de Punta Gruesa posee una superficie de 29,4 hectáreas, donde alberga una de las últimas poblaciones naturales del cactus columnar Eulychnia iquiquensis, conocida también como el copao de Iquique, el cual se encuentra en peligro de extinción.

Durante años este sitio de conservación ha sido estudiado y se desarrolla una experiencia de forestación con 300 cactus introducidos desde 2011 bajo condiciones de atrapaniebla, con un seguimiento de 6 años apoyado por la Cia. Minera Colchahuasi y ejecutado gracias a los esfuerzos y conocimientos de la experta en flora Raquel Pinto.



Ejecuta:

